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Abertura da Reunião: No dia cinco de julho de dois mil e dezenove, às 14:15 (quatorze horas e                  
quinze minutos), Leila Saddi Ortega, chefe do Departamento de Ciências Biológicas e os demais              
professores: Andrea Rodrigues Marques Guimarães, Danielle Marra de Freitas Azevedo, Ériks           
Tobias Vargas, Fabiana da Conceição Pereira Tiago, Fabiana de Moura (técnica de laboratório),             
João Archanjo da Silva Neto (estagiário do DCB), Maria Cristina Monteiro de Souza Costa, Raquel               
de Castro Salomão Chagas, Rosiane Resende Leite, Samuel José de Melo Reis Gonçalves,             
Thiago Cotta Ribeiro, Patricia Fabian A. Diniz e Vitor Hugo Henrique de Almeida. Foi justificada a                
ausência da professora Mariana Drumond. A referida assembléia teve início com a leitura da              
pauta, feita pela Professora Leila, a qual abordava os seguintes itens: 1) Apresentação do              
Professor Vitor Hugo. 2) I Encontro Multicampi das ciências Biológicas. 3) Discussão sobre o              
projeto de departamentalização do DCB. PAUTA 1: A Prof.ª Leila fez a apresentação do Prof.               
Vitor Hugo para os presentes informando que a sua redistribuição já havia sido publicada no Diário                
Oficial da União, relembrou sobre a cooperação técnica que o mesmo havia realizado junto ao               
DCB no ano passado e salientou o quanto ele irá acrescentar para o crescimento do departamento                
além de desejar-lhe as boas vindas. PAUTA 2: Ainda com a palavra a Prof.ª Leila deu alguns                 
informes gerais sobre o Encontro Multicampi das Ciências Biológicas evidenciando o local, a data              
e a hora do evento. Além disso, mostrou uma prévia do material que será distribuído para os                 
presentes no dia do evento, informou que o material foi feito pelo SECOM e comentou que o                 
evento será uma oportunidade ímpar de reunir os servidores ligados à área de Ciências              
Biológicas de todos os campi do CEFET-MG. PAUTA 3: A Profª Maria Cristina começou com a                
palavra falando sobre sua participação na comissão de elaboração do projeto de            
departamentalização e pediu aos presentes um feedback após a leitura da prévia do projeto que               
havia sido encaminhada por e-mail. Nesse momento, cada professor recebeu a palavra por uns              
instantes para dar o seu feedback. Houve uma discussão sobre os novos departamentos e o               
formato de projeto de consolidação. Foi salientado que o projeto elaborado pela comissão se              
mostra mais detalhado em relação aos que foram elaborados pelos outros departamentos criados             
recentemente. O professor Thiago falou sobre a importância da criação de um curso reconhecido              
pelo conselho regional e citou a condição de alguns cursos, implantados em outras instituições de               
ensino, que não são reconhecidos e que por conta disso formam profissionais que não conseguem               
exercer sua profissão com completo êxito. A Profª Leila explicou a ideia do professor Thiago sobre                
enfatizar no projeto de forma mais explícita a vontade do departamento de formar um novo curso.                
Foi falado também sobre a necessidade de marcar uma reunião para a discussão sobre um novo                
curso. O professor Ériks falou sobre a ideia de criar um curso de licenciatura em Ciências                
Biológicas. Logo após, começou a discussão do texto tópico por tópico. O professor Samuel pediu               
ao grupo sugestões para corrigir erros de português e adequação do texto. O professor Ériks falou                
sobre o histórico ter sido a parte do texto mais difícil de ser redigida, informou também sobre a                  
falta de algumas informações referentes à relação com o DCTA e com DEMAT. Ademais,              
salientou a possibilidade de haver algumas incoerências no texto que serão corrigidas ao longo da               



redação do mesmo. Foi discutido sobre onde colocar no texto a informação sobre espaço físico. A                
Profª Andrea falou sobre algumas datas que devem ser colocadas no histórico, sobre quando              
surgiram as disciplinas de microbiologia e quando foi criado o curso técnico de meio ambiente e a                 
graduação em engenharia ambiental. Ela salientou também a importância de se colocar no texto              
sobre o novo mestrado em Tecnologia de Produtos e Processos. O professor Thiago sugeriu a               
troca de algumas palavras para melhorar a compreensão do texto. Foi discutido o momento ideal               
para a criação de novos cursos. As professoras Maria Cristina e Andrea pontuaram sobre o tópico                
“justificativas” ficar antes do tópico “objetivos” para que os objetivos apresentados no texto             
dialoguem com as justificativas. Foi pontuado também sobre a importância de acrescentar no             
texto uma justificativa biológica e outra que contemple o mercado de trabalho. Neste momento, a               
professora Raquel de Castro se ausentou. Discutiu-se sobre, a necessidade de ter no texto alguns               
dados pessoais dos docentes. Falou-se sobre algumas disciplinas que ainda não foram migradas             
para o DCB e o posicionamento da disciplina Gestão Ambiental no texto, somado a isso foi                
tratado sobre colocar no texto todas as publicações já feitas pelos docentes e não apenas as                
publicações dos últimos três anos. Nesse momento, a Professora Maria Cristina se ausentou. Foi              
discutido sobre infraestrutura e demandas de espaço físico para o departamento, a Profª Leila              
falou sobre estar olhando mesas para os professores sem estação de trabalho. O professor              
Thiago falou sobre a coleção de peixes do departamento e sobre a necessidade de se criar um                 
espaço físico adequado para colocar essa coleção. Salientou a importância de se acrescentar             
isso na parte de demandas imediatas do texto. Foi pontuado pelos professores Thiago e Andrea               
sobre a necessidade de ter outro laboratório de ecologia geral, visto que o atual se encontra                
sobrecarregado de projetos e com falta de espaço para as aulas. Além disso, foi discutido sobre                
as prioridades para se consolidar o departamento e sobre quais são as demandas imediatas e               
quais as demandas futuras. 

Devido a necessidade dos docentes de se ausentar a reunião foi encerrada às 16:35h e eu João                 
lavrei a presente ata. 
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